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Начальник отдела АО «Узсувтаъминот» Угилой 
Эргашева рассказала о том, что в акционерное обще-
ство и его системные организации через все источ-
ники, включая Народные приемные и Виртуальную 
приемную Президента Республики Узбекистан, 
Кабинет Министров, Генеральную прокуратуру, 
министерства и ведомства, социальные сети и СМИ, 
а также короткий номер call-центра 12-55 поступило 
75 197 обращений, 85 процентов из которых разре-
шены положительно.

Также за отчетный период с участием сотрудни-
ков общества проведены выездные приемы в 85 схо-
дах граждан махалли, в ходе которых поступило 218 
обращений. Из них 143 решены положительно. Пре-
доставлены разъяснения по поэтапному решению 
оставшихся обращений. 

Как отметил заместитель председателя правления 
АО «Узсувтаъминот» Хуршид Рахматуллаев, поста-
новлением Президента «О дополнительных мерах 
по повышению уровня обеспеченности населения 
питьевым водоснабжением и услугами канализации» 
от 24 мая 2022-го утверждены Программа мер по 
прокладке сетей питьевого водоснабжения до домо-
хозяйств в регионах республики в 2022-2024 годах, 
Программа обеспечения питьевой водой средних 
общеобразовательных школ, дошкольных образова-
тельных организаций и медицинских учреждений в 
2022-2025 годах, Программа улучшения питьевого 
водоснабжения махаллей республики, питьевое 
водоснабжение которых находится в тяжелом состо-
янии, в 2022-2025 годах. 

Согласно постановлению Президента «Об органи-
зационных мерах по реализации Стратегии иннова-
ционного развития Республики Узбекистан на 2022-
2026 годы» от 6 июля 2022 года утвержден Перечень 

драйверных инновационных проектов, реализуемых 
научными организациями в 2023-2026 годах. В соот-
ветствии с документом на АО «Узсувтаъминот» воз-
ложена реализация 15 проектов.

22 июля этого года Президентом подписан Закон 
Республики Узбекистан «О питьевом водоснабжении 
и отведении сточных вод». 

По словам директора департамента АО «Узсувтаъ-
минот» Зухриддина Зайниддинова, в 2022 году в 
целях развития систем питьевого водоснабжения и 
водоотведения в населенных пунктах республики на 
выполнение строительно-монтажных работ на 791 
объекте планируется выделение свыше 2 трлн сумов 
из Государственного бюджета и 245,2 млн долларов 
из международных финансовых институтов (МФИ). 
За счет этих средств планируется строительство или 
реконструкция 6,5 тысячи км сетей питьевого водо-
снабжения и канализации, 763 водных и канализаци-
онных сооружений. 

По итогам первого полугодия текущего года, из 
Государственного бюджета выделены средства в 
размере 854,8 млрд сумов и 98,9 млн долларов из 
средств МФИ. Обеспечено освоение 930,8 млрд 
сумов и 108,3 млн долларов соответственно. 

За счет средств Государственного бюджета в 
общей сложности построено или реконструировано 
1780 км водопроводных и 74,8 км канализационных 
сетей, 121 водное сооружение. Также выполнены 
строительно-монтажные работы на 69 объектах. 

За счет средств международных финансовых 
институтов построено или реконструировано 119,2 км  
водопроводных и 33,9 км канализационных сетей. 
Возведено четыре и реконструировано пять водорас-
пределительных сооружений.

Актуально

ПИТЬЕВОЕ ВОДОСНАБЖЕНИЕ: 
ПОВЫШЕНИЕ КАЧЕСТВА  

И ПЛАТЕЖНАЯ ДИСЦИПЛИНА

В Агентстве информации 
и массовых коммуникаций 
(АИМК) при Администрации 
Президента Республики 
Узбекистан состоялся брифинг 
с участием представителей 
АО «Узсувтаъминот», 
посвященный итогам работы 
в первом полугодии и ходу 
реализации перспективных 
проектов, проблемам 
сферы водоснабжения.

(Окончание  
на 2-й стр.)

Алатский район Бухарской 
области, являющийся одной 
из самых южных точек нашей 
страны, граничащей с соседней 
Республикой Туркменистан, сегодня 
приобретает совершенно новый 
облик. Последние три года были 
особенно насыщенными в жизни 
района. С кем бы из жителей Алата 
вы ни встретились, они с радостью 
и волнением рассказывают  
о сегодняшних преобразованиях. 
Массив «Янги Узбекистон», 
который создается в настоящее 
время, является гордостью. 

- Алат - небольшой район в нашей стране, -  
говорит ветеран труда Сайфулло Курбонов. - 
Однако у него огромный потенциал. Потому 
что самая большая магистраль, которая связы-
вает Азию с Европой, вернее, Северную, Цент-
ральную, Южную Азию со странами Евро-
пейского континента, проходит именно здесь.  
По обеим сторонам трассы посажено много 
декоративных деревьев и кустарников. 
Построены пункты бытового обслуживания 
населения. На территории возле магистрали 
функцио нирует большой рынок. Естественно, 
может возникнуть вопрос: почему? Причина 

в том, что этот район - самый южный регион 
страны. Из-за того, что он граничит с Туркме-
нистаном, транзитная техника и грузы начи-
нают свой путь в нашу республику здесь. Ино-
странный гость из южных стран начинает свое 
путешествие в Узбекистан именно отсюда.  
В лице Алатского района он увидит облик 
всего Узбекистана, а в лице его населения - весь 

народ Узбекистана, чем он живет, чем дышит. 
Учитывая все это, Президент страны уделяет 
большое внимание Алатскому району. Каждый 
день приносит какие-то изменения, новости. 
Сегодняшний Алат кардинально изменился по 
сравнению со вчерашним. 

АЛАТСКИЙ РАЙОН: АЛАТСКИЙ РАЙОН: 
ВЧЕРА И СЕГОДНЯВЧЕРА И СЕГОДНЯ

Курсом реформ

Информационно-аналитический портал 
«Caliber.az» в своей публикации отмечает, что 
Азербайджан, Турция и Узбекистан являются 
странами большого тюркского мира, кото-
рые вносят существенный вклад в усиление 
тюркского фактора в региональной и глобаль-
ной политике, а сам формат своевременен как 
никогда.

Информационные агентства «Trend.az», 
«Eurasia Diary» и «Oxu.az» пишут, что стороны 
подчеркивают важность открытия Зангезур-
ского коридора, который соединит Восточ-
ный Зангезур и Нахичеванскую Автономную 
Республику, для расширения международных 
транспортных связей.

Ссылаясь на слова турецкого министра 
иност ранных дел Мевлюта Чавушоглу о том, 
что возрождение Великого шелкового пути 
сблизит страны тюркского мира, в публика-
циях ИА «Azerbaycan24.com», новостных изда-
ний «Regionplus.az» и «Interfax.az» говорится, 
что геополитические реалии порождают новые 
возможности в Срединном коридоре, а также 
способствует развитию транспортных связей 
Восток-Запад и Север-Юг в качестве альтер-
нативных путей для перевозки грузов и логис-
тики, что и обсуждалось на трехсторонней 
встрече в Ташкенте.

В свою очередь информационное агент-
ство «Report.az» делает акцент на вопросах  

безопасности. В этом контексте издание обра-
щает внимание своей читательской аудитории 
на то, что участники нынешней трехсторонней 
встречи еще раз подтвердили уважение терри-
ториальной целостности друг друга в преде-
лах международно признанных границ и под-
держку усилиям друг друга против действий, 
которые угрожают их суверенитету и террито-
риальной целостности.

Новостные агентства «Day.az» и «Minval.az»  
со ссылкой на выступление главы МИД Азер-
байджана Джейхуна Байрамова пишут, что 
новая трехсторонняя платформа вписывается 
в существующие усилия по развитию регио-
нального сотрудничества и удовлетворению 
общих интересов Азербайджана, Турции и 
Узбекистана в области мира, безопасности и 
процветания.

ИА «Дунё».

НОВАЯ ПЛАТФОРМА ВПИСЫВАЕТСЯ  
В СУЩЕСТВУЮЩИЕ УСИЛИЯ ПО РАЗВИТИЮ 

СОТРУДНИЧЕСТВА АЗЕРБАЙДЖАНА, 
ТУРЦИИ И УЗБЕКИСТАНА В ОБЛАСТИ 

МИРА, БЕЗОПАСНОСТИ И ПРОЦВЕТАНИЯ
Первая трехсторонняя встреча министров иностранных дел,  

торговли, экономики и транспорта Узбекистана, Азербайджана  
и Турции получила широкое освещение в азербайджанских СМИ.

Цель 24 Стратегии развития Нового Узбекистана 
на 2022-2026 годы предполагает бесперебойное 
обес печение экономики электроэнергией, активное 
внедрение технологий «зеленой» экономики во все 
сферы, увеличение энергоэффективности экономики 
на 20 процентов.

Намечено увеличение к 2026 году объема выра-
ботки электроэнергии дополнительно на 30 млрд 
кВт/ч с доведением общих генерирующих мощнос-
тей до 100 млрд кВт/ч.

Планируется экономия до трех млрд кубометров 
природного газа за счет доведения доли возобновляе-
мых источников энергии к 2026 году до 25 процентов.

Для реализации амбициозных целей запущен ряд 
проектов. Ускоренными темпами наращивается гене-
рация, строятся и вводятся новые современные элект-
ростанции, в том числе на принципиально новой для 
энергетики страны основе государственно- частного 
партнерства (ГЧП). 

В целях удовлетворения растущей потребности 
нашей страны и обеспечения дальнейшего сба-
лансированного развития электроэнергетической 
отрасли с учетом передового мирового опыта и 
современных тенденций развития мировой элект-
роэнергетики разработана Концепция обеспечения 

Республики Узбекистан электрической энергией 
на 2020-2030 годы. Документ определяет цели 
и направления развития электроэнергетической 
отрасли страны на среднесрочную и долгосрочную 
перспективы, приоритеты и ориентиры, а также 
механизмы обеспечения эффективности государ-
ственной энергетической политики на отдельных 
этапах ее практической реализации, гарантирую-
щие достижение намеченных целей. 

В  сфере возобновляемой энергетики (ВИЭ) к 2026 
году планируется запуск электростанций общей 
мощностью 8000 мегаватт.

Эти кардинальные изменения в развитии энерго-
сферы требуют современной нормативно-правовой 
базы, в частности единого документа, регламентиру-
ющего процесс присоединения новых объектов гене-
рации, в том числе солнечных фотоэлектрических 
станций (ФЭС) и ветряных электростанций (ВЭС), 
которые строятся на основе ГЧП,  к единой электро-
сети. 

Отсутствие подобного документа, как показывает 
практика, может являться причиной вопросов инвес-
торов, имеющих намерение участвовать в проектах 
тех же ВИЭ.

От Стратегии действий - к Стратегии развития

МИНЭНЕРГО РАЗРАБАТЫВАЕТ 
СЕТЕВОЙ КОДЕКС

Максим Черногаев.
«Правда Востока».

Министерство энергетики Республики Узбекистан завершает разработку  
проекта Сетевого кодекса, четко определяющего технические права  
и обязанности компаний по производству, передаче и распределению  
электроэнергии в соответствии с современными требованиями. 
В Узбекистане идет интенсивный процесс реформирования электроэнергетической 
сферы, ее перевода на рельсы рыночной экономики. В последние годы в результате 
развития отраслей и повышения запросов населения потребность в электроэнергии 
значительно возросла. Перед Министерством энергетики Республики Узбекистан, 
соответствующими структурами данного сектора стоят задачи преобразований 
электроэнергетической отрасли - одного из базовых секторов экономики.

Взгляд из-за рубежа

(Окончание  
на 2-й стр.)

Как известно, 20 августа 2021 года глава 
государства впервые провел открытый диа-
лог с предпринимателями. Этот день опреде-
лен в нашей стране Днем предпринимателей, 
такую встречу решено проводить ежегодно.

Ведется большая подготовка к встрече теку-
щего года. Для сбора вопросов и предложений 
предпринимателей были созданы республи-
канский штаб и call-центр. На сегодня к ним 
поступило свыше 7,2 тысячи предложений и 
обращений. Члены республиканского штаба 
ежедневно обсуждают поднимаемые в обра-
щениях системные и частные вопросы. Боль-
шая их часть решается на месте.

На совещании глава государства уделил 
особое внимание системным проблемам в 
сфере.

Согласно анализу, среди предпринима-
телей наибольшую актуальность имеют 
вопросы кредитования, выделения земли и 
сооружений, защиты частной собственности, 
бюрократии при получении лицензий и раз-
решений, налогового администрирования, 
инфраструктуры. На совещании обсуждены 
причины этих проблем и меры по их реше-
нию.

Президент подчеркнул необходимость 
взять на особый контроль каждое обращение, 

особенно вопросы, волнующие малый и сред-
ний бизнес. Поручено продолжить выезды в 
регионы, улучшение условий и упрощение 
процедур ведения бизнеса на основе изуче-
ния проблем и предложений предпринима-
телей.

Принято решение о проведении на 
местах в середине августа недели диалога 
с предпринимателями при участии мини-
стров и хокимов. Завершающим событием 
и кульминацией этой недели станет встреча  
Президента Республики Узбекистан с пред-
ставителями бизнеса.

УзА

ПРОАНАЛИЗИРОВАНЫ ОБРАЩЕНИЯ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

3 августа состоялось совещание о ходе подготовки к диалогу  
Президента Республики Узбекистан с предпринимателями.

Ответственные лица соответствующих 
органов представили информацию о проб-
лемных факторах, имеющихся на сегод-
няшний день в ведении дознания и предва-
рительного следствия, повышении уровня 
кадрового потенциала следователей с учетом 
возникающих новых угроз и видов преступ-
лений, а также меры по их устранению.

В частности, особо отмечена актуальность 
совершенствования методического обеспе-
чения следственной деятельности в сфере 
расследования коррупционных правонару-
шений, экономической преступности и прес-
туплений, совершаемых в киберпростран-
стве или с использованием информационных 
технологий.

Главой государства даны адресные пору-
чения по созданию новой эффективной 
системы подготовки профессиональных 
кадров для органов дознания и следствия, их 
переподготовки и непрерывного повышения 
квалификации на основе требований вре-
мени и международных стандартов.

УзА

ОБСУЖДЕНЫ МЕРЫ ПО ПОВЫШЕНИЮ 
КАДРОВОГО ПОТЕНЦИАЛА ОРГАНОВ 

ДОЗНАНИЯ И СЛЕДСТВИЯ
Президент Шавкат Мирзиёев 3 августа ознакомился с презентацией о планах  

по совершенствованию системы подготовки кадров органов дознания и следствия.

(Окончание  
на 2-й стр.)
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Благодаря этому уровень обеспеченности насе-
ления услугами централизованного питьевого 
водоснабжения поднялся до 71,2 процента, а охват 
канализацией - до 17,5 процента. Улучшено питье-
вое водоснабжение свыше 521 тысячи жителей 
страны. 

Кроме того, в целях укрепления материально- 
технической базы акционерного общества  
АО «Узсувтаъминот» и его территориальных 
предприятий водоснабжения закуплено 88 еди-
ниц спецтехники. 

В рамках трансформации сферы АО «Узсувтаъ-
минот» получило сертификаты по междуна-
родным стандартам ISO 37001:2016 «Система 
менеджмента противодействия коррупции» и 
ISO 9001:2015 «Система менеджмента качества». 
Активно ведется работа по внедрению междуна-
родных стандартов финансовой отчетности. 

До конца текущего года планируются стро-
ительство или реконструкция за счет более чем 
двух трлн сумов 527 сооружений, 5,5 тысячи км 
сетей питьевого водоснабжения и канализации, 
освоение средств МФИ в размере 245,1 млн дол-
ларов, обеспечение 1,6 млн человек централизо-
ванным питьевым водоснабжением, улучшение 
питьевого водоснабжения 3,4 млн человек, дове-
дение уровня обеспеченности населения услугами 
цент рализованного питьевого водоснабжения до  
74,2 процента, охват канализацией - до 18 процен-
тов, закупка для предприятий водоснабжения 25 
единиц спецтехники, запуск с участием МФИ трех 
проектов на общую сумму 310,5 млн долларов.

В 2022 году АО «Узсувтаъминот» реализует 20 
проектов с участием международных финансовых 
институтов. Предусмотрено финансирование этих 
проектов за счет кредитных средств в размере  
1 миллиарда 861 миллиона долларов Всемирного 
банка, Азиатского банка развития, Европейского 
банка реконструкции и развития, Азиатского 
банка инфраструктурных инвестиций, Ислам-
ского банка развития, Саудовского фонда разви-
тия и Фонда международного развития ОПЕК. 

Запущена новая биллинговая система, начато 
внедрение международных стандартов финан-
совой отчетности. Для оперативного выявления 
мест протечек воды и снижения потерь ее на ряде  
объектов водоснабжения внедрены система сбора 
данных и диспетчерского управления (SCADA),  
геоинформационная система.

Кроме того, в рамках модернизации отрасли при-
меняются солнечная энергетика, реконструкция  

старых сетей путем торкретирования внутренней 
части труб, энергосберегающие насосы с частот-
ными преобразователями, цеолитные фильт-
рующие материалы и технологии тонкослойной 
очистки воды. 

Эффективная работа ведется и в области 
обучения и повышения квалификации кадров.  
В частности, в первом полугодии текущего года 
в Академии государственного управления при 
Президенте Республики Узбекистан организо-
ваны краткосрочные специальные учебные курсы 
по современному управлению для руководящих 
сотрудников АО «Узсувтаъминот» и его регио-
нальных предприятий водоснабжения, в ходе 
которых 32 сотрудника прошли курсы повышения 
квалификации.

66 работников областных предприятий водо-
снабжения прошли обучение на курсах повыше-
ния квалификации руководителей и специалистов 
региональных предприятий водоснабжения по 
охране труда. Всего 1400 работников региональ-
ных предприятий водоснабжения повысили ква-
лификацию по эксплуатации, плановому теку-
щему и капитальному ремонту, контролю качества 
строительства. В целях определения соответствия 
занимаемой должности 50 лаборантов региональ-
ных предприятий водоснабжения прошли внут-
реннюю аттестацию. 

После заслушивания информации о в целом 
положительной динамике работы акционерного 
общества «Узсувтаъминот» в первой половине 

текущего года состоялось общение с журналис-
тами, которые получили ответы на свои вопросы. 
В частности, выяснилось, что 49 объектов очистки 
сточных вод требуют ремонта. Было также обе-
щано проведение пресс-тура для представителей 
СМИ по очистным сооружениям Ташкентской 
области.

В завершение брифинга представители  
АО «Узсувтаъминот» отметили, что повышение 
качества питьевого водоснабжения республики 
тормозится и по причине невысокой платеж-
ной дисциплины потребителей. Так, по словам  
З. Зайниддинова, задолженность за потреблен-
ную питьевую воду составляет 1 трлн 191 млрд 
сумов, из них 995 млрд сумов - долги насе-
ления.

В стране 2022-й объявлен Годом обеспече-
ния интересов человека и развития махалли. 
Однако для полноценного функционирования 
действующей инфраструктуры, поддержания 
ее в надлежащем состоянии и своевременной 
модернизации данной сферы, а также устойчи-
вого развития Нового Узбекистана в целом необ-
ходим вклад каждого гражданина, а именно, в 
частности, исправная и своевременная оплата 
за потребленный стратегически важный и жиз-
ненно ценный ресурс.

Аблай Камалов.
«Правда Востока».

Фото Музаффара Абдуллаева.
При содействии пресс-службы 

АО «Узсувтаъминот».
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Действительно, преобразования, произошед-
шие в районе, вызывают восторг у каждого, кто 
приезжает сюда. Неудивительно, что многие бы 
не поверили, если бы им два года назад сказали, 
что здесь произойдут такие масштабные изме-
нения, улучшится благосостояние населения. 
Однако за этот короткий срок благодаря личному 
участию и вниманию главы государства в районе 
произошли важные перемены. 

- Тот, кто давно не бывал в Алате, сейчас не 
узнает его, - говорит хоким Алатского района 
Наргиза Неъматова. - Инициатором всех преоб-
разований в Алате является лидер нашей страны. 
И это только начало. Продолжаются строитель-
ные, созидательные работы, благоустройство. 
Например, в районе раньше не было кинотеатров, 
дворца культуры, библиотеки. Состояние соци-
альных объектов было плачевным. Как отмечал 
Президент, мы думали только о хлопке. Теперь 
на основе постановления Кабинета Министров 
Республики Узбекистан «О мерах по социально- 
экономическому развитию и сокращению бед-
ности Алатского района Бухарской области на 
2020-2022 годы» на развитие района за два года 
будет направлено 2 триллиона 711 миллионов 
сумов. 

Согласно Указу Президента «О дополнитель-
ных мерах по обеспечению населения жильем 
посредством выделения ипотечных кредитов на 
основе рыночных принципов» намечено стро-
ительство в общей сложности 300 многоэтаж-
ных домов. По заказу ООО «Кишлок курилиш 
инвест» в 2020 году построено пять пятиэтаж-
ных домов на 200 квартир, в 2021 году - пять 
пятиэтажных домов на 100 квартир. В результате 
300 семей получили новые квартиры на массиве 
«Янги Узбекистон» в махалле «Халифа». Если 
дом построен, это еще не значит, что он готов 
к проживанию. Здесь проложено 1,3 километра 
сетей электроснабжения, 400 метров газопро-
вода, 1,6 километра дорог, 2,3 километра канали-
зационных труб, почти километр трубопроводов 
сточных вод. 

- Главой государства предоставлен боль-
шой пакет льгот, - говорит Зайнура Хасанова. -  
Мы тоже получили квартиру по доступной цене. 
За это огромное спасибо Президенту. Своих 
детей обязательно воспитаю преданными Родине 
и народу. 

- Каким был Алат после достижения независи-
мости, а каким он стал за последние пять лет! - 
говорит писатель Абдунаби Хамро. - Если страна 

экономически устойчива, а ее руководство едино-
душно с народом, то там обязательно произойдут 
огромные созидательные перемены. За послед-
ние годы преобразования произошли не только в 
Алатском районе, но и во всем Узбекистане. Граж-
дане переполнены энтузиазмом, духом созидания. 
Важным фактором в этом послужили инициатив-
ность главы государства, его единодушие и соли-
дарность со своим народом. 

Население довольно деятельностью Центра 
государственных услуг на новом массиве. Здесь 
помогают решать вопросы юридических и физи-
ческих лиц. Оказывается поддержка предпри-
нимателям. Полностью защищаются правовые 
интересы. Безусловно, не будет преувеличением 
сказать, что такие условия - гарантия благополу-
чия алатцев. 

- Мы находимся в современном здании нашего 
отдела, - говорит начальник отдела юстиции 
Алатского района Ифтихор Эргашев. - На первом 
этаже расположен районный центр государствен-
ных услуг, на втором - загс, на третьем - центр 
юридических услуг и отделение по защите и при-
менению прав человека. Здесь созданы все усло-
вия для комфортного получения государствен-
ных услуг.

В доме культуры и духовности нового массива 
проводится широкая пропаганда нашего куль-
турного наследия. Вместе с тем достойный вклад 
вносится в обеспечение занятости населения. 

- По решению главы государства в республике 
создано 16 ремесленнических кластеров, - гово-
рит руководитель кластера по вышивке Лола 
Мухутова. - Один из них, в котором заняты преи-
мущественно женщины, создан в Алатском рай-
оне. Сегодня 150 местных жительниц трудятся в 
направлении вышивания. Также в открытом здесь 
центре духовности постоянной работой заняты 
еще 40 женщин. Продукцию не только реализуем 
на внутреннем рынке, но и экспортируем в такие 
страны, как Турция, США, Япония. Женщины, 
включенные в соответствующие тетради, зара-
батывают здесь вышиванием. Три-четыре года 
назад о таком мы могли только мечтать. Видели 
подобное только в городах, столице и областных 
центрах. Сегодня по инициативе Президента соз-
даются оптимальные условия даже в самых отда-
ленных районах, таких, как Алат. 

К настоящему времени охват дошкольным 
образованием в районе превысил 70 процентов 
(три года назад этот показатель был на уровне 
семи процентов). Такое внимание и забота подви-
гают жителей района к новым свершениям. Видя, 
как создаются прекрасные социальные объекты 
на новом массиве, жители тоже стремятся вно-
сить свою лепту в общее благосостояние.

С помощью ООО «Парвоз Курувчи», сфор-
мированного в дополнение к территориальным 
инвестиционным проектам, сегодня полностью 
восстановлены здания-сооружения на основе 
проекта «Организация производства гото-
вой швейной продукции» общей стоимостью  
1,5 миллиона долларов. Этот комплекс, в кото-
ром установлено свыше 160 установок швейного 
оборудования, скоро будет задействован. После 
его запуска работой будут обеспечены свыше 400 
человек.

Примечательно, что такие реформы осуществ-
ляются во всех отдаленных и близлежащих селах 
района. Не только данный массив, но и весь Алат 
находится в гуще обновлений. Начатые добрые 
свершения призывают весь народ к созиданию. 

З. Комилов. 
Корр. УзА.

Фото Т. Истатова (УзА).

Учитывая необходимость создания такого 
документа для развития электроэнергетики, 
наращивания генерации и создания механизма 
оптового рынка электроэнергии в стране, и раз-
рабатывается Сетевой кодекс. Его принятие 
позволит ускорить процесс выхода частных 
инвесторов на оптовый рынок электроэнергии, 
обеспечить дальнейшее развитие безопасной, 
стабильной и эффективной работы единой энер-
госистемы.

Работа над документом ведется с привлече-
нием экспертов Всемирного банка. Также идет 
процесс разработки соответствующего прави-
тельственного постановления по утверждению 
данного Сетевого кодекса.

Строительство  
генерирующих мощностей

Постановлением Президента «О мерах по 
организации строительства новой тепловой 
электростанции мощностью 1500 МВт в Сыр-
дарьинской области» от 10 августа 2020-го в 
городе Ширине и Баявутском районе возводится 
новая электростанция. Этот проект реализуется 
саудовской компанией ACWA Power за счет сто-
процентных прямых инвестиций. Станция ста-
нет вырабатывать 12 млрд кВт/ч электроэнергии 
ежегодно. В рамках проекта будет сэкономлено 
1,1 млрд кубометров природного газа в год за 
счет применения самых современных энерго-
сберегающих технологий.

Станция строится на 55 га земли. Плани-
руется ввести ее в эксплуатацию к концу 2023 
года. На сегодня проект реализован на 44 про-
цента. Из них выполнено 90 процентов проек-
тирования и 17 процентов строительных работ.  
На объекте работают 1500 рабочих.

В рамках встречи делегации Министерства 
энергетики Республики Узбекистан с Министер-
ством энергетики Саудовской Аравии, состояв-
шейся в ходе рабочего визита узбекской делега-
ции в эту страну 24-25 июля этого года, стороны 
отметили достигнутый уровень сотрудничества 
в области энергетики, в частности с компанией 
ACWA Power, которая принимает активное 
учас тие в ряде партнерских проектов в энерге-
тической отрасли Узбекистана.

Как отметил в ходе встречи первый замести-
тель министра энергетики Республики Узбеки-
стан Азим Ахмедхаджаев, общая мощность пла-
нируемых объектов генерации электроэнергии 
компании в Узбекистане на сегодня уже состав-
ляет 2,6 ГВт: 1,1 ГВт - ветровая электростанция 
в Бухарской области и Республике Каракалпак-
стан, а также 1,5 ГВт - теплоэлектростанции в 
Сырдарьинской области.

Обсуждены вопросы двустороннего сотруд-
ничества с компанией ACWA Power. Одна из 
главных тем - строительство ветропарка мощ-
ностью 1,1 ГВт. На сегодня уже определены 
площадки, проводятся первичные изучения 
ветра.

Также в ходе встречи обсуждены вопросы в 
сфере водородной и возобновляемой энергетики. 
Работа в данном направлении в стране ведется 
в рамках реализации постановления Президента 
«О мерах по развитию возобновляемой и водо-
родной энергетики в Республике Узбекистан» от 
9 апреля 2021 года.

Потребление электроэнергии 
достигло исторического 

максимума
Развитие электроэнергетической отрасли 

страны на перспективу нисколько не умаляет 
решения оперативных задач, которые должны 
быть выполнены профессионально и в срок, 
чтобы каждый потребитель был обеспечен  

электричеством: будь то частный дом или хозяй-
ствующая структура. 

Недавно из-за аномально жаркой погоды 
потребление электроэнергии достигло историче-
ского максимума. Так, в летний сезон прошлого 
года среднесуточный показатель потребления 
электроэнергии по стране составил 224 млн 
кВт/ч. В текущем же году 22 июля соответству-
ющий показатель вырос до 237 млн кВт/ч, или 
на шесть процентов. Это стало максимальным 
значением не только за этот летний период, но 
и в целом за год.

Потребление электроэнергии в Ташкенте в 
конце июля достигло исторического уровня и 
даже превысило показатель осенне-зимнего 
периода, когда спрос на электроэнергию бывает 
самым высоким.

Так, если в осенне-зимний сезон 2021/2022 
года максимальное ежесуточное потребление в 
столице составило 24 млн кВт/ч, то на 22 июля 
этот показатель достиг 27,5 млн кВт/ч (больше 
на 15 процентов).

Такой рост потребления, безусловно, вызван 
строительством новых зданий, пуском произ-
водственных предприятий, а также тем, что 
суточное потребление электроэнергии в неко-
торых домохозяйствах достигло тысячи кВт/ч, 
что является больше, чем обычное потребле-
ние домохозяйствами электроэнергии в течение 
четырех-пяти месяцев.

Прогнозы и перспективы
Прогнозная оценка показывает, что в период 

до 2030 года ежегодный рост потребления элект-
рической энергии по республике будет состав-
лять порядка шести-семи процентов. Основные 
факторы, способствующие увеличению потреб-
ления электрической энергии: рост экономики, 
повышение уровня жизни граждан, приводящее 
к увеличению использования электропотребля-
ющего оборудования, рост населения и другие 
обстоятельства. 

Говоря о потреблении, важно рассмотреть 
и о покрытии спроса. По данным Минэнерго, 
по итогам шести месяцев 2022-го в республике 
произведено 36 773,5 млн кВт/ч электроэнергии. 
Этот показатель на 1785,3 млн кВт/ч больше, 
чем за аналогичный период прошлого года (рост 
на 5,1 процента).

Увеличение генерации электроэнергии осно-
вано на введении новых электростанций за 
отчетный период.

Так, за пять месяцев текущего года в Узбеки-
стане введены в эксплуатацию пять новых 
тепловых электростанций общей мощностью 
1154 МВт и одна солнечная фотоэлектриче-
ская станция мощностью 100 МВт. Семь новых 
элект ростанций (включая введенную в 2021-м 
фотоэлектростанцию в 100 МВт в Карманин-
ском  районе Навоийской области) в совокуп-
ности вырабатывают 9,7 млрд киловатт-часов 
электроэнергии в год. 

В число шести станций, сданных в январе- 
мае 2022 года, входят: 

1. Газопоршневая ТЭС мощностью 270 МВт, 
построенная в Бухарском районе Бухарской 
области. 

2. Парогазовая установка мощностью  
240 МВт в Кибрайском районе Ташкентской 
области. 

3. Тепловая электростанция мощностью  
174 МВт в Янгиарыкском районе Хорезмской 
области.

4. Газопоршневая ТЭС мощностью 230 МВт в 
Кибрайском районе Ташкентской области. 

5. Современная теплоэлектростанция мощно-
стью 240 МВт в Кибрайском районе Ташкент-
ской области. 

6. Солнечная фотоэлектрическая станция 
мощностью 100 МВт, введенная в эксплуатацию 
в Нурабадском районе Самаркандской области. 

При строительстве этих электростанций 
создано 3260 рабочих мест, а в результате их 
ввода в эксплуатацию - 445 рабочих мест. 

В рамках реализации Концепции обеспе-
чения Республики Узбекистан электрической 
энергией на 2020-2030 годы Минэнерго и соот-
ветствующие структуры продолжают выпол-
нять намеченные проекты: модернизацию и 
реконструкцию существующих электрических 
станций, строительство новых генерирующих 
мощностей на базе высокоэффективных тех-
нологий производства энергии, совершенство-
вания системы учета электроэнергии, дивер-
сификации топливно-энергетических ресурсов 
с развитием использования возобновляемых 
источников энергии.

МИНЭНЕРГО МИНЭНЕРГО 
РАЗРАБАТЫВАЕТ РАЗРАБАТЫВАЕТ 
СЕТЕВОЙ КОДЕКССЕТЕВОЙ КОДЕКС

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
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От инициативы - к результату
ПРОДВИГАЙТЕ ПРОЕКТЫ 

И ВЫИГРЫВАЙТЕ!
В середине июля этого года стартовал второй сезон отбора заявок в рамках 
процесса «Инициативный бюджет». На финансирование проектов, выдвинутых 
гражданами республики, будет выделено почти 900 млрд сумов. Согласно 
действующему принципу, проблема, представленная в предложении, должна носить 
общий характер и не отражать требования, связанные с личной потребностью.

- Принимаются во внимание такие предло-
жения, как ремонт внутренних дорог, питьевое 
водоснабжение, улучшение системы освеще-
ния, благоустройство территорий, регулирова-
ние системы водотока, строительство детских 
или спортивных площадок, ремонт объектов 
социальной сферы или формирование мате-
риальной и технической базы, - рассказывает 
начальник департамента Министерства финан-
сов Республики Узбекистан Шерзод Мухаме-
дов. - Не учитываются предложения, направ-
ленные на строительство, ремонт и оснащение 
ведомственных зданий и сооружений, то есть 
относящихся к органам государственной вла-
сти, в том числе для удовлетворения иных 
нужд представителей этого сектора, либо 
личного характера: приобретение ими жилья, 
поддержку их предпринимательской деятель-
ности.

К тому же теперь при продвижении про-
ектов граждане, помимо области (района или 
города), где проживают, должны выбрать 
махаллю и (при включении названия проекта) 
сферу инициативы из списка, сформирован-
ного заранее. Нововведение позволит совер-
шать все действия (кроме введения текста про-
екта) «в один клик». Например, если житель 
Хорезма проголосовал за строительство дет-
ского сада в Ферганской области, он не может 
голосовать за другие проекты. 

Процессы инициативного бюджета прово-
дятся два раза в год в три этапа. На первом - 
граждане выдвигают по проектам свои пред-
ложения, которые на втором этапе проходят 
модерацию. На третьем - отобранные иници-
ативы выносятся на голосование. На основе 
предложений, набравших наибольшее количе-
ство голосов по каждому региону, информаци-
онный портал «Открытый бюджет» автомати-
чески определит проекты-победители. 

В 2022 году объем средств, направляемых 
на финансирование проектов «Инициативного 
бюджета», увеличен в четыре раза. А пять про-
центов, выделенные из утвержденных бюдже-
тов в районах и городах, составляют свыше  
1,5 трлн сумов. Кроме того, 30 процентов 
дополнительных ресурсов пойдут на инициа-
тивный бюджет. 

- Соотечественники в этом проекте стано-
вятся все более активными, - рассказывает 
начальник отдела Министерства финансов 
Азимжон Хасанов. - Если в прошлом году 
социальным проектам отдано свыше миллиона 
голосов, то на начальном этапе текущего года 
цифра увеличилась в пять раз, то есть количе-
ство голосов составило более 6 млн 700 тысяч.

Еще один важный момент: в прошлом году 
поступила 41 тысяча предложений, в этом -  
69 700. В результате отбора региональными 
внутренними комиссиями более 40 тысяч из 
них переведены на этап голосования. Победи-
телями объявлены 2215 предложений, набрав-
ших наибольшее количество голосов. 

В соответствии с постановлением  
Президента «О дальнейшей поддержке участия 
граждан в процессах направления средств рай-
онного и городского бюджетов на мероприя-
тия, сформированные на основе обществен-
ного мнения» от 7 апреля 2022-го в дополнение 
к 2215 проектам выделено 85,4 млрд сумов на 
реализацию 139 проектов, каждый из кото-
рых набрал более двух тысяч голосов, но не 
был признан победителем в процессах ини-
циативного бюджетирования, проведенных в 
феврале- марте этого года. 

В документе установлены не только вклю-
ченные дополнительно средства, но и задачи по 
реализации проектов, ежегодно признаваемых 
победителями. То есть определено оценивать 
своевременное финансирование и выполнение 
мероприятий, сформированных на основе обще-
ственного мнения, районными и городскими 
Кенгашами народных депутатов по итогам каж-
дого квартала. Будет налажено и заслушивание 
отчетов хокимов о реализации этих меропри-
ятий в конце каждого квартала в Сенате Олий 
Мажлиса. По итогам отчетного года Инспекция 
государственного финансового контроля при 
Министерстве финансов осуществляет итого-
вый контроль за выполнением мероприятий. 

- Второй сезон «Инициативного бюджета» 
в текущем году начался недавно, - продолжает  
А. Хасанов. - В нем каждый гражданин, живу-
щий в нашей стране, может принять участие 
(предложить инициативу, отдать свой голос). 
Если проекты, участвовавшие в первом сезоне и 
не набравшие достаточного количества голосов, 
не потеряли своей актуальности, то имеется воз-
можность продвинуть их во втором сезоне.

На основе предложений и замечаний граж-
дан в действующий порядок проведения про-
цесса «Инициативный бюджет» внесены 
некоторые правки и дополнения. В частности, 
теперь каждый этап длится 20 дней (в общей 
сложности - 60). 

Согласно постановлению главы государства 
«О мерах по обеспечению открытости бюд-
жетных данных и активного участия граждан 
в бюджетном процессе» от 22 августа 2018-го 
был запущен информационный портал 
«Открытый бюджет», посредством которого 
граждане могут не только ознакомиться с раз-
мещенной здесь информацией, но и непосред-
ственно участвовать в этом процессе, запраши-
вать соответствующие средства для решения 
волнующих их вопросов. Так, в 2019-2020 
годах от граждан поступило около 230 тысяч 
предложений и голосов, в результате чего на 
непосредственное решение проблем на местах 
направлено 245,1 млрд сумов. 

Этот механизм дополнительно усовершен-
ствован постановлением Президента «О допол-
нительных мерах по обеспечению активного 
участия граждан в бюджетном процессе» от  
13 апреля 2021 года.  В частности, в целях при-
влечения населения и создания возможности 
находить решения существующих проблем на 
основе собственной инициативы с прошлого 
года пять процентов расходов районного и 
городского бюджетов определено направлять 
непосредственно на мероприятия согласно изъ-
явленным гражданами инициативам. 

Кроме того, до 30 процентов увеличен раз-
мер десятипроцентного дополнительного 
дохода, направляемого на создание возможно-
стей для решения волнующих людей проблем 
на основе их обращений. 

Еще один важный аспект: с 2022 года 50 про-
центов средств, выделяемых на ремонт регио-
нальных внут ренних дорог в параметрах бюд-
жетов районов и городов, будут направлены по 
назначению исходя из общественного мнения 
через информационный портал «Открытый 
бюджет». Этот процесс проводится раз в год. 

На данный проект под названием «Менинг 
йулим» в 2022 году выделен 271 млрд 71 млн 
сумов, а прием предложений проходил с 4 по 
20 апреля. По итогам начального этапа выдви-
нуто 9212 проектов. Общая протяженность 
дорог, предусмотренных этими проектами, 
составила 26,7 тысячи кило метров. 

Министерство финансов, обращаясь к граж-
данам в связи со стартом второго сезона «Ини-
циативного бюджета» с 15 июля текущего 
года, призывает активно участвовать в дан-
ном процессе, то есть проявлять инициативу 
и таким образом способствовать устранению 
существующих проблем на местах.

Абдурауф Коржовов.
Экономический обозреватель.

Свою многогранную деятельность 
НКЦ региона подчинили укреплению 
единства и дружбы между народами, 
общественно-политической стабильно-
сти. Главной целью объединения объ-
явили развитие этнических культур, 
сохранение родного языка, обычаев, 
традиций, форм досуга, исторической 
памяти своего народа. 

Примечательно, но именно в рамках 
прошлогодней предвыборной встречи 
с избирателями Навоийской области и 
представителями национальных куль-
турных центров региона глава государ-
ства предложил отметить в 2022 году 
День дружбы народов большим торже-
ством и построить в городе Навои Парк 
дружбы как символ единства нашего 
многонационального населения.

Так сложилось, что сегодня в двух 
регионах области - Канимехском и Там-
дынском районах - ведут деятельность 
независимые друг от друга каракал-
пакские культурные центры. Не замы-
каясь в национальных рамках, они 
активно взаимодействуют друг с другом.  
В основе деятельности каждого центра 
лежит задача сохранения национальной  

культуры, традиций и обычаев этнодиас-
пор. Вся работа, проводимая националь-
ными культурными центрами, которые 
чаще выполняют функции досуговых 
учреждений, не остается за закрытыми 
дверями, а становится достоянием обще-
ственности.

- Основными целями и задачами 
нашего центра определили культурно- 
просветительскую работу по сохране-
нию и развитию культуры, языка, тради-
ций и обычаев каракалпакского народа, 
дальнейшее развитие и укрепление 
межнациональных связей, взаимовыгод-
ное сотрудничество, взаимообогащение 
национальных культур, углубленное изу-
чение истории, - отметил председатель 
Каракалпакского национально-культур-
ного центра Канимехского района Нур-
сулув Базарбаева. - У центра, который в 
свое время объединил свыше 22 тысяч 
проживающих в Навоийской области 
каракалпаков, богатая тридцатилетняя 
история. Так, в 1989-м в ауле Шуркуль, 
в административном центре Канимех-
ского района, в аулах Янгигазгон и Преке 
Тамдынского района впервые откры-
лись классы с каракалпакским языком  

обучения, а уже в 1991-1994 годах - 
отдельные общеобразовательные школы. 
В 1990-м двадцать студентов из Навоий-
ской области на основе квоты были зачис-
лены в Государственный университет и 
институты Республики Каракалпакстан.  
В 1991-м в Канимехе прошли Дни кара-
калпакской культуры, в рамках которых 
известные в те годы поэты и писатели, 
народные артисты из Каракалпакстана 
встречались с местным населением. 

За прошедшие десятилетия формат 
деятельности национального культур-
ного центра не сильно изменился: он 
по-прежнему участвует в культурном 
и образовательном обмене, сохраняя 
главенствующую роль в поддержании 
традиционной этнической культуры и 
развитии родного языка. Вместе с тем 
появляются новые проекты, которые 
привносят разнообразие и обогащают 
деятельность этнообъединения. 

Так, в последние пять лет при НКЦ 
организовали фольклорный ансамбль 
«Хурлиман», который активно гастро-
лирует и участвует с концертными 
программами в разных областных 
культурно- массовых мероприятиях, 
включая фестивали и приуроченные к 
календарным датам праздники. 

Например, нынешней весной Кара-
калпакский национальный культур-
ный центр Канимехского района стал 
участником тематической встречи трех  

поколений «Узбекистон - багрикенг 
макон», организованной в Навоийском 
государственном педагогическом инсти-
туте в связи с Годом обеспечения интере-
сов человека и развития махалли. 

Также незабываемо прошла в мае 
этого года встреча во Дворце культуры 
«Фархад» города Навои с группой при-
бывших из Республики Каракалпакстан 
представителей культуры и искусства. 
Центр выступил с большой концертной 
программой.

Бережно сохраняя свою культуру, 
Каракалпакский культурный центр Кани-
мехского района вносит ощутимый вклад 
в развитие духовности и культуры много-
национального Узбекистана, укрепление 
мира и дружбы между народами. Сегодня 
группа активистов центра объедини-
лась вокруг выигранного нынешней вес-
ной грантового проекта Общественного 
фонда по поддержке негосударственных 
некоммерческих организаций и других 
институтов гражданского общества при 
Олий Мажлисе Республики Узбекистан 
«Янги Узбекистон тараккиётида мил-
латларнинг хам дустлиги» («Межнацио-
нальная дружба в Новом Узбекистане»).  
На выделенные средства приобрели 
нацио нальные каракалпакские сцени-
ческие костюмы, народные струнные 
инструменты с тем, чтобы обучать уча-
щуюся молодежь исполнительскому 
искусству бахши и жирау.

- Ныне более 30 процентов прожива-
ющего в Канимехском районе населения 
составляют каракалпаки, - продолжает 
Н. Базарбаева. - Наш проект наряду с 
пропагандой среди молодежи нацио-
нальных и культурных традиций также 
будет способствовать усилению сотруд-
ничества между отдаленными аулами и 
махаллями, формированию у нынеш-
него поколения чувства гордости за свою 
нацию и уважения к представителям 
других народностей, проживающих в 
едином для всех нас доме - Узбекистане. 
Это имеет огромное значение в воспита-
нии молодежи. В рамках проекта начали 
подготовку к проведению фестивалей, 
которые нацелены на ознакомление 
участников мероприятий с национально- 
культурной историей каракалпакского 
народа, проявление уважения к его тра-
дициям и обычаям. Стоит отметить, тра-
диции каракалпаков как особая часть их 
культуры наиболее полно раскрывают 
характер этого народа в семейно-быто-
вых обрядах и праздниках. В сочетании 
с верованиями и обычаями самых раз-
ных народов они еще более интересны 
и самобытны. Например, каракалпаков с 
раннего детства воспитывают искренне 
уважать и во всем поддерживать тех, кто 
старше, почитать родителей. 

 Каракалпакский культурный центр 
Тамдынского района, на территории 
отдаленных аулов Аяккудук, Керегетау, 

Утемурад которого компактно прожи-
вают около четырех тысяч этнических 
каракалпаков, сравнительно молод.  
Со слов руководителя Каракалпакского 
национального культурного центра Там-
дынского района Кунтуара Алписбаева, 
в самостоятельный национальный центр 
объединились осенью 2020 года, чтобы 
решать насущные вопросы диаспоры. 
Например, по организации в местных 
школах отдельных классов с каракалпак-
ским языком обучения или общеобразо-
вательной школы. 

В рамках мероприятий грантового 
проекта «Янги Узбекистонда эркин ва 
фаравон яшайлик!» («В Новом Узбеки-
стане будем жить свободно и в достатке!») 
с осени прошлого года проводят разъяс-
нительные мероприятия по пропаганде 
реформ и достижений в социальной 
сфере, о предоставляемых местной моло-
дежи льготах. В фокусе проводимых 
встреч НКЦ много внимания уделяет 
сохранению родного языка, обычаев, 
пропаганде среди подрастающего поко-
ления истории и литературы каракал-
пакского народа, оставленного предками 
духовно-воспитательного наследия. 

Также в рамках проекта создали кара-
калпакский фольклорно-этнографиче-
ский коллектив, который презентовали 
небольшой концертной программой на 
одном из многочисленных семинаров.

Национальное единство основыва-
ется на принципах осознания общно-
сти, исходя из которых приоритетными 
направлениями своей деятельности кара-
калпакские национальные культурные 
центры Канимехского и Тамдынского 
районов Навоийской области опреде-
лили развитие межнациональных отно-
шений, культурного взаимообмена как 
в нашей стране, так и за ее пределами, 
а также совместную работу с другими 
НКЦ региона, используя внушительный 
арсенал профессиональных форм куль-
турно-просветительской работы. 

Так повелось, что все государственные 
праздники национальные культурные 
центры Навоийской области отмечают 
сообща: вместе придумывают сценарии, 
готовят концерты, поощряют активистов, 
планируют дальнейшую совместную 
работу, а главное - собираются за одним 
столом, показывая нынешней молодежи, 
как надо и можно дружить.
Навоийская область.

Содружество

НЕСУТ КУЛЬТУРУ, СОХРАНЯЯ 
НАЦИОНАЛЬНЫЕ ТРАДИЦИИ

Дилфуза Гулямова.
«Правда Востока».

Зачастую, когда речь заходит о дружбе и взаимопонимании 
между разными народами, в пример приводят многонациональную 
Навоийскую область, в которой одной семьей живут узбеки,  
казахи, каракалпаки, таджики, русские, корейцы, азербайджанцы  
и представители других национальностей. В регионе действуют  
восемь национальных культурных центров, обучение  
в общеобразовательных школах ведется на семи языках. 

Пульс страны

ОБНОВЛЕННЫЙ ДОМ ПЕЧАТИ 
СКОРО БУДЕТ РАДОВАТЬ ГЛАЗ

Дом печати - одно 
из самых известных 
зданий в Намангане, 
которое было 
построено в конце  
70-х годов XX века  
и является объектом 
культурного наследия 
регионального 
значения. Здесь 
располагались все 
издательства, 
которые существовали 
в Намангане, 
редакции журналов 
и местных газет, 
типографии и даже 
книжный магазин.

Через 40 с лишним лет назрела необходимость 
капитального ремонта. Инфраструктура здания и 
внутренний интерьер обветшали, уже не соответ-
ствовали техническим требованиям и внешнему 
облику города.

В конце прошлого года хоким Наманганской обла-
сти Шавкатжон Абдураззаков ознакомился с состоя-
нием Дома печати: побывал в каждом кабинете, изу-
чил нюансы, побеседовал с представителями СМИ. 
В итоге с зимы этого года начался процесс выделе-
ния средств, оформления документации, подготовки 
к капитальному ремонту здания.

Интересно, что большинство наших коллег уже не 
надеялись на ремонт. Поверили в это, только когда 
пришлось выносить старую мебель и оборудование 
из помещений. 

Накануне Дня работников печати и средств мас-
совой информации ООО «Chelsi Qurilish Dizayn» вы -
играло тендер на капитальный ремонт объекта, что 
стало приятной новостью для всех. Вот уже почти 
месяц здесь идут строительные работы, во дворе раз-
вернут полевой пункт общественного питания, где 
повар Умматали Ахунов готовит обед для рабочих.

- Строителям в жару приходится нелегко. Стара-
емся накормить их дважды в день сытно и вкусно, 
напоить чаем, - подчеркнул повар, нарезая лук и мор-
ковь для плова.

- Мы всегда заботимся о людях, зарплату выдаем 
вовремя, обеспечиваем двухразовым горячим пита-
нием и транспортом, - вступил в разговор директор 
ООО Абдулазиз Хамдамов. - Объем выполняемых 
работ довольно большой. Сметная стоимость объ-
екта приближается к 2,6 млрд сумов. Пришлось 
потратить немало времени и усилий на демонтаж 
старых деревянных оконных и дверных рам, пар-
кета, потрескавшейся штукатурки... Сейчас уже идут 
широким фронтом отделочные работы. В ближайшее 
время установим современные оконные блоки. Кое-
где расширили оконные проемы. Вместо старого пар-
кета и линолеума в коридорах уложим италогранит -  

современное и очень прочное покрытие, которое 
сохранит свой первоначальный вид в течение десяти-
летий. Потолок будет отделан гипсокартоном, полы в 
кабинетах покрыты ламинатом.

В ходе работ широко используются новые техно-
логии и материалы, передовая строительная техника. 
Задействованы автокран с телескопической стрелой, 
с помощью которого можно подавать материалы и на 
крышу, а также большегрузный самосвал.

- Особое внимание уделено ремонту фасада, -  
отметил прораб Улугбек Нурматов, проводя экскур-
сию по кабинетам, которые меняют облик буквально 
на глазах. - Для этого пришлось задействовать авто-
кран и многих специалистов. Мы приложим все 
силы для скорейшего завершения работ. К ремонту 
здания привлечены настоящие профессио налы сво-
его дела.

Уже совсем скоро обновленный Дом печати будет 
радовать глаз и превратится в современный медиа-
центр.

Фируза Атаханова.
Алтынбек Байбулатов. 

Наманганская область.
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Отметим, что по количеству завоеванных 
золотых медалей в пятый соревновательный день 
узбекистанцы заметно опередили основных кон-
курентов. Общая копилка пополнилась сразу на 
одиннадцать наград высшей пробы, а также тремя 
серебряными и двумя бронзовыми медалями. 

Если команды по греко-римской борьбе и 
девушек накануне лишь предсказуемо удивили 
специалистов и экспертов своими достижениями, 
так как считались фаворитами, то «вольники» их 
просто ошеломили, если не сказать повергли в 
шок. Сразу пять наших юных дарований вышли 
в финал. И все в решающих схватках добились 
успеха. Назовем имена победителей, о которых 
все чаще станут говорит профессиональные зна-
токи: Шохрух Якубов, Улугбек Рашидов, Санжар-
бек Анварбеков, Дониёр Ибрагимов, Умар Муйди-
нов. Бронзовый призер - Фаррух Жуманазаров. 

В целом дружина по спортивной борьбе пока 

имеет лучшие показатели среди остальных оте-
чественных команд по шестнадцати видам спорта 
как по количеству, так и качеству завоеванных 
наград. В активе девять золотых, три серебряные 
и две бронзовые награды. 

Примечательно, что накануне было опубли-
ковано постановление Президента «О мерах по 
дальнейшему развитию олимпийских видов спор-
тивной борьбы» от 29 июля 2022-го. В двенад-
цати пунктах государственного документа четко 
определены целевые задачи на предстоящие три 
года, пути и методы их реализации. Разработана 
комплексная программа. Определены источники 
финансирования по организации традиционных 
трехэтапных соревнований в районах и горо-
дах страны, международных турниров за приз 
Президента Республики Узбекистан среди моло-
дежи, «Uzbekistan-Grand Prix» (юниоры), «New 
Uzbekistan» (взрослые), Кубок министра в системе 

министерств обороны, внутренних дел, по чрез-
вычайным ситуациям, Кубок председателя - 
Службы государственной безопасности, Кубок 
командующего - Национальной гвардии, а также 
розыгрышей почетных трофеев Председателя 
Жокаргы Кенеса Республики Каракалпакстан и 
хокимов областей. Спортивная борьба включена 
и в программы соревнований «Баркамол авлод» 
и «Универсиада», проводимых среди учащихся и 
студентов средних специальных, профессиональ-
ных и высших образовательных организаций. 

Намечается поэтапное увеличение с 2023/2024 
учебного года действующих параметров государ-
ственного заказа по приему на обучение по спор-
тивной борьбе в Узбекском государственном уни-
верситете физической культуры и спорта. 

Бюджетные средства направляются на созда-
ние секций и отделений не менее чем по одному 
виду борьбы в детско-юношеских спортивных 
школах, центрах подготовки по олимпийским и 
паралимпийским дисциплинам, а также специ-
ализированных спортивных учреждениях. Эти 
и другие важные меры, определенные в поста-
новлении главы государства, открывают широкие 
перспективы по совершенствованию мастерства 
нового поколения юношей и девушек, в том числе, 
конечно, отличившихся и на Играх «Дети Азии». 
В частности, победители и призеры первенств 
и розыгрышей кубков станут в первую очередь 
участниками международных учебно-трениро-
вочных и престижных турниров. На это тоже 
обращено особое внимание в постановлении  
Президента страны. 

Завершили соревнования и легкоатлеты. 
Поклонники королевы спорта тоже обновили 
достижение прежних Игр, прошедших четыре 
года назад в Якутске. На их счету шестнадцать 
наград (4-2-10). Подчеркнем, что на старт вышли 
только 24 соотечественника. Две трети из них 
вернутся домой с призами. Наставники не прога-
дали с отбором легкоатлетов в юношескую сбор-
ную республики. 

«Правда Востока» довольно подробно расска-
зывала о результатах предыдущих выступлений 
земляков в разных секторах. А на финишной пря-
мой удивительную стойкость проявила Мафтуна 
Ахмедова на дистанции 1500 метров. В забеге на 
выносливость она вместе с тренерским штабом 
тактически грамотно распределила свои силы и 
возможности. Как говорится, «дергала» соперниц -  

то выходя вперед, то уходя в тень, наблюдая за 
стайерами за их спинами. Так контролировала 
скорость бега. Выждала нужный момент и первой 
завершила «полторашку». Только за финишной 
чертой обессиленно упала на тартановую дорожку 
владивостокского стадиона «Динамо». Лишь это 
показало, как трудно было М. Ахмедовой. 

Кстати, тянувшаяся за ней подруга по команде 
Дилноза Хошимова заняла второе место. 
«Мафтуна для меня оказалась своеобразной путе-
водной звездой», - заявила серебряный призер, 
встав рядом с ней на пьедестал почета. 

О развитии легкой атлетики в целом в той или 
иной стране судят по тому, каких результатов их 
сборные добиваются в эстафетном беге. Бывает, 
что многие просто не могут собрать квартет 
одинаково быстрых бегунов. Узбекистанским 
тренерам удалось создать две конкурентоспособ-
ные и слаженные команды юношей и девушек.  
Из четырех разыгрываемых комплектов призов 
они завоевали три. И все с бронзовым отливом. 
Впервые в этом определяющем виде легкой атле-
тики достигнут такой показатель. Как считают 
наши наставники, эти результаты - трамплин для 
будущих побед. Еще не в полной мере реализован 
накопленный потенциал. 

Ответом на постановление Президента  
«О мерах по дальнейшему развитию вида спорта 
таэк вондо (WT)» от 29 июля сего года стали 
достижения узбекистанцев в этом восточном 
единоборстве во Владивостоке. Они еще больше 
укрепили авторитет отечественной школы таэк-
вондо, заслуженно признанной в мире. Внесли 
в общий багаж спортивной делегации нашей 
страны три золотые и по две серебряные и бронзо-
вые медали. Несомненный успех последователей 
олимпийского чемпиона Улугбека Рашитова. 

Свой вклад внесли представительницы худо-
жественной гимнастики (0-2-3), а также дебю-
танты турнира по настольному теннису (0-1-2). 
Большего, правда, ожидали от пловцов (0-1-2). 

Лиха беда начало - так, пожалуй, можно оха-
рактеризовать выступления наших земляков в 
игровых командных турнирах - уличном баскет-
боле, пляжном волейболе и мини-футболе. 

Буквально ворвались в элиту баскетболистки. 
Они не значились в числе претенденток на 
призы. Однако последовательно переиграли всех 
соперниц на групповом этапе первенства. С тру-
дом, но преодолели сопротивление предполагае-
мых призеров и заняли первое место. Стали авто-
рами сенсации. Никто не ожидал столь большого 
успеха.

Прочили награды также и юношам в баскет-
боле, дуэтам по пляжному волейболу, которые 
довольно уверенно пробились до четверть-

финальных поединков. Однако затем не 
выдержали накала и напряжения в решающих  
встречах.

Не оправдали надежд футболисты, на которых 
делалась ставка. Неожиданно уступили сборной 
Кыргызстана со счетом 1:6, а затем и сверстникам 
из Республики Саха - 0:3. Потеряли шансы на то, 
чтобы стать соискателями наград.

Оптимизм вселяют дзюдоисты. В первый же 
день записали в свой актив аж пять золотых (!) 
медалей. Победителями стали Лазиза Хайдарова, 
Фарангиз Омонова, Асадбек Мисиров, Абдулазиз-
хон Шарофиддинов и Гиёс Ражабов. К призерам 
могут присоединиться еще девять членов сборной 
по дзюдо. Как сказали наши тренеры, они с горя-
щими глазами буквально рвутся на татами. 

Не хотелось бы делать прогнозы, но пополнить 
град наград делегации Узбекистана под занавес 
Игр «Дети Азии» могут также члены сборных по 
самбо, имеющих высокий рейтинг. Ожидается 
успешное выступление и курашистов. Хорошо 
подготовились к нынешним стартам года юноши 
и девушки к турнирам по мас-рестлингу и пауэр-
лифтингу, стрельбе из лука. 

Медальный зачет после пяти дней соревно-
ваний

Делегации
1. Сибирский округ
2. Москва
3. Узбекистан
4. Уральский округ
5. Татарстан
6. Дальневосточный округ
7. Приморский край-1
8. Республика Саха
9. Туркменистан
10. Казахстан
11. Кыргызстан
11. Монголия
13. Афганистан
13. Башкортостан
15. Приморский край-2
15. Армения
Спортивные делегации Ливана, Индии, Паки-

стана и Таиланда пока не записали в актив ни 
одной награды.

Когда верстался номер. После шести 
соревновательных дней спортивная делегация 
Узбекистана занимает в медальном зачете уже 
второе место, уступая лишь сборной Сибир-
ского федерального округа. Наибольший вклад 
внесли команда по дзюдо (приплюсовала к пяти 
золотым медалям еще две такого же достоин-
ства, два «серебра» и «бронзу»), а также самби-
сты (1-2-6).

ГРАД НАГРАД КАК ТРАМПЛИН 
ДЛЯ БУДУЩИХ ПОБЕД

Стремительно развиваются увлекательные события  
на международных Играх-2022 во Владивостоке. Все больше 

радостных вестей поступает с Дальнего Востока.

Тимур Низаев.
«Правда Востока».

З
29
22
22
19
10
7
6
2
2
1
0
0
0
0
0
0

С
26
30
15
19
4
9
5
7
1
0
1
1
1
1
0
0

Б
21
22
20
29
11
18
8
8
5
6
1
1
0
0
5
1

Всего
76
74
57
57
25
34
19
17
8
7
2
2
1
1
5
1


